

Edito



La gastro-entérologie est une spécialité en plein essor sur le plan scientifique et technique. Les exemples des avancées diagnostiques et thérapeutiques sont multiples et méritent d'être diffusés et partagés avec nos confrères biologistes.

En effet, il est important de souligner que les dernières années ont connu des avancées thérapeutiques majeures dans le traitement de l'hépatite virale C ; ainsi l'hépatite virale C est actuellement curable dans plus de 95 % des cas grâce à un traitement par voie orale avec très peu d'effets secondaires.

Concernant les maladies inflammatoires de l'intestin, l'avènement de nouvelles molécules de biothérapies a modifié l'histoire naturelle de la maladie et permet actuellement le contrôle de la maladie et l'amélioration spectaculaire de la qualité de vie des patients.

Concernant le cancer du colon, les possibilités du dépistage, disponibles au Maroc et englobant la recherche de sang occulte dans les selles et la coloscopie, permettent de détecter le cancer colorectal et les polypes à un stade précoce, modifiant ainsi le pronostic de façon significative. La connaissance et la diffusion des recommandations concernant le dépistage du cancer colorectal sont primordiales pour garantir l'adhésion de l'ensemble des acteurs intervenants, et à leur tête les médecins de famille.

Ainsi, la formation médicale continue en gastro-entérologie est une nécessité absolue vu la fréquence des plaintes digestives en consultation de ville et les avancées diagnostiques et thérapeutiques que connaît notre spécialité.

La collaboration entre le gastro-entérologue, les médecins de famille et les biologistes doit être étroite afin de servir au mieux la santé du patient qui est l'objectif commun de nos prises en charge.

Le numéro actuel du JBM répond parfaitement à l'objectif de diffuser les données scientifiques actualisées concernant notre spécialité et d'établir des ponts, dans les deux sens, entre gastro-entérologues, médecins généralistes et biologistes.

Pr. Mohamed TAHIRI

Professeur de Gastro-entérologie au CHU Ibn Rochd, Casablanca. Maroc

Président de la Société Marocaine des Maladies de l'Appareil Digestif